



**KENIA LÓPEZ RABADÁN**  
PIDE PRESIDENTA DE DIPUTADOS  
UNA REFORMA ELECTORAL  
QUE GARANTICE LA NO  
SOBRERREPRESENTACIÓN. **PÁG. 27**

LÓPEZ RABADÁN PIDE CLÁUSULA VS. SOBRERREPRESENTACIÓN

# Plantea Kenia que cada voto valga lo mismo al formar Congreso

La panista defiende el financiamiento público para evitar infiltración del narco en campañas

FERNANDO MERINO

fmerinon@elfinanciero.com.mx

La presidenta de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, **Kenia López Rabadán**, demandó una reforma electoral que garantice que los votos se vean reflejados en la conformación de los órganos legislativos y que se termine con la sobrerrepresentación de fuerzas políticas como Morena, que han dominado ambas cámaras a partir de un vacío en la ley.

Al presentar el decálogo de principios para la reforma electoral, la panista expuso que cada voto

debe valer lo mismo y traducirse de manera fiel en la conformación de los órganos legislativos, por lo que propuso incluir una cláusula constitucional de no sobrerrepresentación, proporcionalidad pura en diputados, Congresos locales y Senado, además de que se mantenga el sistema mixto y el principio de representación proporcional.

*"Hay que priorizar que el recurso asignado sea para garantizar la democracia"*

**KENIA LÓPEZ RABADÁN**  
Presidenta de la Cámara de Diputados

También plantea que la reforma electoral –que será remitida por el Ejecutivo– sea aprobada por consenso de todas las fuerzas políticas y que mantenga la imparcialidad y autonomía de las autoridades electorales, entre ellos Organismos Públicos Locales Electorales que la presidenta Claudia Sheinbaum ha propuesto extinguir.

"Hay personal especializado que ha hecho de su vida una decisión, digamos, de un servicio público en términos electorales, ya esas personas, que son profesionales, que son capaces, que son inteligentes, a esas personas se les tiene que respetar".

La reforma electoral –expuso en su decálogo la presidenta de San Lázaro–, debe incluir cancha pareja en la contienda, es decir, que los gobiernos no utilicen sus recursos para favorecer a algún candidato;



una segunda vuelta para garantizar un gobierno con apoyo democrático; coaliciones con reglas claras y plataforma común, y prohibir el uso de programas sociales como amenaza electoral.

Otro punto que López Rabadán destacó como fundamental es garantizar el financiamiento público para los partidos, evitando que el crimen organizado y el uso ilícito de recursos intervengan en los comicios.

“Pensar en recortar recursos me parece muy preocupante porque se puede abrir una caja de pandora terrible en donde quienes terminen asignando recursos, dando dinero, financiando campañas, apoyando candidaturas, lamentablemente, sean los delincuentes. Y eso no debe permitirse (...) Hay que priorizar que el recurso asignado sea para garantizar la democracia”, indicó.



LUCA FLORES

**Propuesta.** Kenia López Rabadán presentó un decálogo para la reforma electoral.